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四年，還真的蠻快的，學程限制少又自由的學風下，多吸點能用的東

西進腦袋，是我這四年下來最有感觸的事。找些需要的好課的努力下

去，是我意識到這些後最想做的事，也是我遺憾做不夠的事。畢竟說

實話，從大一到三年我算過得蠻愜意的一個人（跟同學相比），玩這

部分肯定是沒漏過，課業就希哩糊塗，沒早點看清目標是真的蠻可惜

的。 

一直到大四，去了葛其梅老師的實驗室，想說要學點看點學術研究的

知識，找了個比較嚴格的實驗室挑戰看看，看到做研究該付出多大的

心血與時間、以及做學術研究自己必需多有邏輯、條理，覺得很有挑

戰性、認真花點時間也不會說很難上手的，才開始走往這條路上。 

總之，不要混啦，做什麼都好，找些喜歡的正事來做，在這不會沒時

間讓你做其他有趣的事。不知道要幹嘛的鼓起勇氣去試試吧。 


